
本报讯（记者 维祥 韩磊 通讯员 王
胜 中喜）深圳福田河畔招商潮涌，高邮智
慧照明大放异彩。17日下午，2020江苏·
高邮（深圳）智慧照明产业推介会在深圳
福田区绿景锦江酒店会议厅成功举行。
90余家深圳市智慧照明相关联产业企业
代表出席推介会。市委书记韦峰出席推
介会并致辞，市委常委、组织部部长、高
新区党工委书记、管委会主任王学峰作
智慧照明产业推介，副市长王永海主持推
介会。市委办、政府办、高新区、商务局、
工信局、交通局、科技局、市灯具行业协会
等相关部门单位主要负责人，以及我市智
慧照明重点企业代表参加推介会。

韦峰在致辞时说，在改革开放的前
沿深圳，举行2020江苏·高邮（深圳）智
慧照明产业推介会，目的是共话合作、共
谋发展。他代表高邮市委、市政府，向参
加本次活动的嘉宾和企业家们表示热烈
的欢迎和衷心的感谢。

致辞中，韦峰用“三个一”高度概括
介绍了高邮历史文明、生态建设和产业
经济发展情况。韦峰说，高邮拥有“一部
长卷史”，是国家历史文化名城、世界遗
产城市。当前，全市上下正向着全国文
明城市发起总攻，努力实现文化文明“好
事成双”、交相辉映。高邮绘就“一幅生
态图”，是国家生态市、国家卫生城市、国
家园林城市。进入新时代，我们牢固树
立“绿水青山就是金山银山”的理念，坚
持生态优先、绿色发展，绿色正成为高邮
高质量发展最鲜明的底色。高邮打造

“一片新高地”，是中国羽绒服装制造名
城、全国路灯制造基地、全国特种电缆特
色产业基地、全国科技先进市。

韦峰指出，近年来，高邮经济社会发

展迅速，优越的交通区位和产业基础，加
快了产业集群集聚发展，形成了“4+4”产
业体系，持续保持综合实力和全面小康全
国“双百强”。特别是今年以来，高邮在

“一镇三区”重点板块，聚焦智慧照明、光
储充、电子信息、现代服务业主导产业，
建立一位四套班子主要负责同志挂联、
一套招引培育政策、一份产业发展规划、
一个产业配套基金、一支专业招商队伍推
进机制，全力打造政策“洼地”和产业“高
地”，全面提升产业集聚度和竞争力。

韦峰对参会企业家说，当前，高邮智
慧照明产业的发展，不仅有着优越的条
件和良好的基础，而且蕴藏着巨大的空
间和广阔的前景，热忱欢迎到高邮考察
访问，交流合作，共同发展。韦峰表示，
将用心用情做好服务，当好服务企业的

“店小二”、要素保障的“粮草官”、企业权

益的“守护者”，让所有来高邮投资创业
的朋友，取得更加丰硕的投资回报，共创
高邮高质量发展的美好未来。

王学峰通过PPT演示方式，推介和展
示了高邮智慧照明产业的发展现状和未来
发展规划、目标和前景以及相关政策等。

推介会上还举行了项目集中签约仪
式，共签订3个战略合作协议和2个工业
重大投资项目协议，分别是：深圳市物联
网协会、深圳市照明学会与高邮高新区
战略合作协议；深圳市物联网协会、深圳
市照明学会和高新区管委会合作协议；
联想（深圳）全球科技有限公司与江苏豪
纬数字技术有限公司战略合作协议；深
圳市赛诺杰科技有限公司总投资10亿
元的智慧照明及无缝钢管项目；太龙智
显（深圳）科技有限公司总投资2亿元的
LED灯杆屏项目。

高邮智慧照明产业推介会在深成功举行
韦峰等市领导和90余名深圳企业家及嘉宾出席
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我在思考一个问题，创建文明城市谁
共享谁受益？ 说到底取决于广大人民群
众组织、发动和参与程度。高邮文明城市
创建已经到了“决胜时刻”，全市人民十分
关注这场创建“总决赛”。韦书记的讲话
内涵丰富，符合高邮实际，鼓舞人心。

高邮是我们自己的城市，通过前期几
轮创建，城市品质发生了深刻的变化 ，看
得见、摸得着，各种配套设施应有尽有，全
城干干净净 、清清爽爽，公共厕所和宾馆
洗手间媲美，斑马线上车让人 ，车辆停放
有序，天变蓝了，水变清了，地变绿了，城
变美了，人变得更有精神了……这是高邮
几代人的向往和追求，终于在我们这代人
手中实现了，来之不易。

第一轮创建未果，我们虽然经历了失
败，但是总结了经验，打下了基础。当前

高邮与省内 14 个提名城市短兵相接，同
台竞技 ，竞争十分激烈，形势异常严峻。
各家都在开足马力，作最后冲刺。大家看
到这几年政府投入那么多人力、物力、财
力 、精力，多措并举，采取领导领办、双月
点评、督查问责，奖红旗、颁黄旗等硬着
子。我们扪心自问，政府到底为谁辛劳为
谁忙？韦书记在市政协十三届四次会议
开幕式上的讲话中说，高邮的文化，令人
引以为傲；高邮的文明，让人心存担心。
我在想，创建为民，创建惠民，创建靠民，
文明创建没有旁 观者，没有看客，人人都
是参与者，人人都是受益者。我认为创建
文明城市要从小事做起，从小节做起，东

西挪挪，打理打理 ，注重环境卫生，克服
陋习，按照市民文明公约和市民文明行为
10条去做，有什么难？

我对高邮文明创建和文旅事业有几
点思考，供参考。

1、高邮的历史文化底蕴非常深厚，有
邮文化、运河文化、名人文化、红色文化，
为什么留不住人，正如韦书记说，有人
流 ，没人留，有前景，没钱景。人气不旺，
恐怕宣传推介力度不足，没有形成品牌。
平时我看到博物馆、文游台、王氏纪念馆
门可罗雀，扬州瘦西湖、宋夹城不谈，何
园、个园平时游客也络绎不绝。

（下转2版）

全员参与 实现共建共治共享
□ 马玉彪

建设文化文明交相辉映的新高邮大家谈

本报讯（通讯员 蒋卫华 记者 翁正倩）日
前，记者从市教体局获悉，今年我市将对普通
高中招收优秀运动员和艺术特长生继续进行
统一测试、统一录取，考试时间初定本月下
旬，计划招录55人，体育类45人，音乐类6人，
美术类4人。

此次体育类招生范围为田径、足球、篮球、
排球、乒乓球以及经扬州市教育行政主管部门
批准、有关学校申报的其它体育特色奥运项目
的应届初中毕业优秀运动员；艺术类招生范围
为具有美术、音乐、舞蹈专业特长的应届初中毕
业生。体育类考试内容范围由考生在招收学校
招生计划中自选一项参加测试，其中，田径需具
体到一个小项，篮球共分后卫前锋、中锋2个项
目。音乐类考试内容（总分100分，素质30％，
专业70％）共分声乐、器乐两类，由考生在招收
学校招生计划中自选一类参加测试；素质分为
视唱（简谱）和练耳（节奏模仿、听音模唱），均为
必测项目； （下转2版）

高中特长生专业考试下旬启动
计划招录55人

本报讯（记者 朱亚萍）17日，阜宁县政协主席王玉
新一行来邮调研工业项目及工业园区建设。市政协主
席徐永宝、市政协副主席钱富强、市政协秘书长林荣岩
陪同调研。

是日上午，王玉新一行先后来到江苏德润光电科
技有限公司、风帆有限责任公司车用电池项目、高邮市
环保产业园等处进行实地考察，了解企业及项目发展
现状，并询问相关问题。据悉，江苏德润光电一期项目
于2018年正式投产，2019年实现开票销售11.74亿
元。风帆车用电池一期项目于2018年建成，2019年
已实现开票销售1.68亿元。

下午，考察组先后参观了盂城驿、镇国寺，并对我
市深厚的历史文化底蕴给予高度评价和赞赏。

阜宁县政协领导来邮调研

本报讯（记者 黄霏霏 徐靖）16日，
“接力大连麦”直播活动连线高邮，我市
融媒体中心以“接力大连麦”直播的形
式，通过实景+外景+互动，展现了高邮
的人文历史风貌，以及长三角一体化给
高邮带来的勃勃生机。直播开始后，点
击率瞬间突破10万+。

当天中午11点，高邮走进“接力大
连麦”直播活动，在1个小时的直播时间
里，市融媒体中心以“建设文化文明交相
辉映的新高邮、打造长三角美丽后花园”
为主题，以行进式、见闻式的形式，以百
姓的视角，用心展示美丽的画卷、用情讲
述鲜活的故事。

此次直播活动中，市融媒体中心充
分发挥新时代融媒体中心在增强传播
力、引导力、影响力、公信力等方面的优
势与作用，通过跨省市媒体联动，把高邮
的美好生活推荐给广大网民，加速高邮
融入长三角。

据了解，“接力大连麦”直播活动是
《你好，长三角》系列活动之一，从15日
起将连续10天，长三角地区百家县级融
媒体中心连麦接力，每天8小时在百家融
媒体中心客户端、微信、微博、网站等平
台直播，通过直播来展现长三角的美丽
丰沃、生机蓬勃。

市融媒体中心向全国网民推介高邮
点击率瞬间突破10万+

本报讯（通讯员 金秋 记者 向宏亮）15日下午，我
市在福建省南安市举办消防产业推介会，现场签约3
个亿元以上重大项目。市委常委、政法委书记李生在
推介会上致辞，市人大常委会副主任杨向东以及50名
南安消防协会企业家等参加推介会，副市长王永海主
持推介会。

李生在致辞时说，消防产业是保障人民群众生命
财产安全的基础民生产业，也是发展前景十分广阔的
朝阳产业。南安市消防产业基础雄厚，希望高邮和南
安携手并进，共同迈上新高峰。

我市三垛镇目前正积极打造江苏消防科技产业
园。推介会上，三垛镇介绍了该镇的基本情况和消防
特色产业发展情况等，并表示将紧扣消防特色产业、打
造特色园区、推进产业升级，把消防产业作为三垛工业
经济发展的主攻方向，狠抓重大项目落户，走出一条依
托自身产业基础、资源禀赋的特色发展之路。

活动现场共有3个重大项目进行了集中签约，分别
是：总投资3亿元的洪恩流体科技有限公司互联网＋消
防水系统生产项目；总投资2.4亿元的福建省双龙消防
科技有限公司消防装备生产项目；总投资1.5亿元的天
龙中闽科技有限公司智能消防设备生产项目。

参会的50名南安消防协会企业家对三垛镇的产
业集聚化发展和特色园区打造表示肯定，同时希望多
沟通、多交流，推动更多的项目落户高邮和三垛。

另悉，15日上午，市领导一行先后拜访了福建闽
山消防有限公司、天广消防股份有限公司和福建晋源
消防有限公司。天广消防董事长陈秀玉介绍了天广消
防的发展历程，并就消防产业发展前景、转型升级、集
聚发展等方面与市领导相互交换了意见。随后市领导
还参观了第十六届中国（南安）国际水暖泵阀暨消防器
材交易会，详细了解南安消防产品特性。

消防产业推介会签约3个亿元以上项目


